

NEUER PRIVATDOZENT STELLT SICH VOR

Text: Klauspeter Strohm

Am Abend des 22. Januar 2018 hielt PD Dr. Daniel Rölle seine Antrittsvorlesung zum Thema „Öffentliche Erwartung an die öffentliche Verwaltung“.

Der Vortrag bildete den förmlichen Abschluss seines Habilitationsverfahrens und bot den Rahmen, für die feierliche Übergabe der Habilitationsurkunde und die Verleihung der *Venia legendi* für „Politikwissenschaft und Verwaltungswissenschaft“.

Zuvor hatte Rölle seine kumulative Habilitationschrift zum Thema „Die öffentliche Verwaltung in Deutschland – Zwischen Modernisierungsdruck und Vertrauensverlust? Eine Mikro-Makro-Betrachtung des Verhältnisses der Bürger zur Demokratie“ eingereicht und bereits am 24. Juli 2017 erfolgreich eine Probevorlesung sowie ein Probekolloquium vor dem Senat der Universität abgelegt.

Nach seinem im Jahr 1999 mit dem Magister Artium abgeschlossenen Studium der Politikwissenschaft und Soziologie an der Universität Stuttgart hatte der gebürtige Esslinger zunächst als Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Energiewirtschaft und Rationelle Energieanwendung (IER) im Forschungs-



Rektor Mühlenkamp übergibt PD Daniel Rölle (r.) die Habilitationsurkunde

bereich "Konsumentenverhalten und Umwelt" an der Universität Stuttgart erste wissenschaftliche Erfahrungen als Projektbearbeiter von Forschungsprojekten für das Umwelt- und Verkehrsministerium Baden-Württemberg und das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) gesammelt.

Von 2003 bis 2005 vertiefte er diese als Wissenschaftlicher Mitarbeiter im Institut Wohnen und Umwelt (IWU) in Darmstadt, wo er die Projektleitung von Forschungsprojekten für das BMBF, die Bundesanstalt für Straßenwesen (BASt) und das Verkehrsministerium Nordrhein-Westfalen übernahm.

Nach Abschluss seines Promotionsverfahrens zum Dr. rer. pol. an der Fakultät für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften der Universität Stuttgart mit einer Dissertation zum Thema „Einflussfaktoren ge-



änderten Mobilitätsverhaltens auf Arbeits- und Freizeitwegen" im Jahr 2005 übernahm er 2006 im Forschungsbereich Hochschulranking ein Referat beim CHE Centrum für Hochschulentwicklung in Gütersloh. Anschließend bearbeitete er ein Forschungsprojekt für das Wissenschaftsministerium Baden-Württemberg im Netzwerk Frauen, Innovation, Technik an der Hochschule Furtwangen, bevor er 2007 seine Tätigkeit an der Deutschen Universität für Verwaltungswissenschaften Speyer aufnahm. In den letzten Jahren übernahm er vier Lehrstuhlvertretun-

gen für Public Administration, für Soziologie und für Politikwissenschaft an der Universität Speyer und an der Universität Konstanz.

Seine Forschungsinteressen liegen unter anderem in den Bereichen Theorie der "Public Service Motivation", Massenmedien und Öffentliche Verwaltung, Akzeptanz und Wirksamkeit verkehrspolitischer Maßnahmen, Perzeption von Parteiprogrammen in der Öffentlichkeit und Netzwerke in der Organisationssoziologie Partizipative Verwaltung

DANIEL TODA CASTÁN IST TRÄGER DES DAAD-PREISES 2017

Text: Kirstin Grunenberg

Daniel Toda Castán wurde im Rahmen der Antrittsvorlesung zum Abschluss des Habilitationsverfahrens von PD Dr. Daniel Rölle am 22. Januar 2018 für seine exzellenten akademischen Leistungen und sein herausragendes bürgerschaftliches und soziales Engagement mit dem Preis des Deutschen Akademischen Austauschdienstes 2017 ausgezeichnet.

Der Rechts- und Politikwissenschaftler aus Spanien schreibt seine Dissertation am Lehrstuhl von Univ.-

Prof. Dr. Dr. h.c. Sommermann, wo er auch als wissenschaftlicher Mitarbeiter arbeitet.

Ein besonderer Fokus seiner Tätigkeiten liegt auf dem Thema Menschenrechte. Dies gilt nicht nur in wissenschaftlicher Hinsicht. Das Thema seiner Dissertation behandelt Aspekte der Arbeit von Menschenrechtsgerichtshöfen. Themenrelevante Artikel konnte er bereits in namhaften Zeitschriften platzieren. Doch sein Engagement erstreckt sich weit über den uni-

SPEYER JOURNAL

EIN MAGAZIN DER DEUTSCHEN UNIVERSITÄT FÜR VERWALTUNGSWISSENSCHAFTEN SPEYER

Nr. 32, Wintersemester 2017/2018



NEUE LEITUNG

FEIERLICHE
REKTORATSÜBERGABE

WEITERBILDUNG

1. SPEYERER
MIGRATIONSRECHTSTAGE

INTERNATIONALES

JUBILÄUM DER PARTNER-
UNIVERSITÄT IN TIFLIS

INHALT

04	Neue Leitung	<p>Feierliche Rektoratsübergabe in Anwesenheit des Ministers und Ernennung einer neuen Honorarprofessorin</p>	<p>„Migration und Sozialstaat“ Sozialrechtsverband lädt Professorinnen und Professoren zu Sozialrechtslehrtagen nach Speyer ein</p>
06	Semester	<p>Semesterstart in Speyer</p> <p>Neuer Privatdozent: PD Dr. Daniel Rölle</p> <p>Verleihung des DAAD-Preises an Daniel Toda Castán</p> <p>Länderabend Aserbaidschan</p>	<p>Neue Wege in der Finanzkontrolle. Fachtagung der Rechnungshöfe und kommunale Prüfungsämter</p>
12	Weiterbildung	<p>29. Europa-Seminar Speyer</p> <p>7. Speyerer Kommunalstage: Kommunale Elektromobilität</p> <p>„Erosion von Demokratie und Rechtsstaat?“ 17. Speyerer Demokratietagung</p> <p>Innovationsförderliche Führung 19. Top-Seminar für Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter in Ministerien</p> <p>Verwaltungsmodernisierung - Bilanz und Perspektiven</p> <p>1. Speyerer Migrationstrechtstage</p>	<p>23 Internationales</p> <p>100-jähriges Jubiläum der Partneruniversität in Tiflis</p> <p>Internationaler Kongress in Hanoi</p>
28	Führungskolleg Speyer	<p>XII. Führungskolleg Speyer</p> <p>XIII. Führungskolleg Speyer</p>	<p>32 Kurzmeldungen</p> <p>36 Hochschulseelsorge</p> <p>39 Personalia</p> <p>40 Publikationen</p>

IMPRESSUM

*SpeyerJournal Nr. 32
Wintersemester 2017/2018*

Herausgeber

Der Rektor der Deutschen Universität für
Verwaltungswissenschaften Speyer

Redaktion

Referat für Information und Kommunikation
der Deutschen Universität für
Verwaltungswissenschaften Speyer
Freiherr-vom-Stein-Straße 2
67346 Speyer

Design

Weiser Design Markenkommunikation, Stuttgart
www.weiser-design.de

Satz und Druck

Deutsche Universität für
Verwaltungswissenschaften Speyer

Fotonachweis

*Uni Speyer, Luise Gruender, Kirstin Grunenberg,
FKS, Claudia Hipp, Leonie ZeiBler,*

*Foto auf Umschlagseite: Workshop, Agenda for the Inter-
national Workshop held by NAPA Hanoi, April 5th 2018,*

Foto NAPA